

# Ya puede comprarse una moto y recibir hasta 1.000 € de ayuda

Con el Plan Moto E, que arrancó el día 8. Para beneficiarse del programa, el nuevo vehículo **no deberá costar más de 9.500 euros**

MARTA FRANCO  
20 MINUTOS

¿Ha pensado en renovar su moto para moverse mejor por la ciudad o comprar una de mayor cilindrada para viajar por autopista? Si lo hace ahora puede beneficiarse de las ayudas del Plan Moto E, puestas en marcha en Andalucía desde el pasado 8 de octubre.

Al igual que el Plan 2000 E para los coches (que la Junta ha decidido ampliar), este programa quiere reactivar la venta de motocicletas y ciclomotores con subvenciones de hasta 1.000 euros para el comprador. Así, un ciudadano que compre una moto que no cueste más de 9.500 euros podrá recibir un descuento que va desde los 250 euros, para ciclomotores, hasta los 1.000, para las motos de más de 250 caballos (cc). El requisito es entregar para chatarra otra moto de 5 años de antigüedad o de 7 en el caso de motos de menos de 250 cc.



Un motorista haciendo prácticas en la Cartuja de Sevilla. C. ESCOLÁSTICO

En 2008, se matricularon en Andalucía 58.000 vehículos de este tipo. De hecho, nuestra comunidad acapara el 25% de las matriculaciones de motos en España.

El Plan Moto E estará vigente hasta el próximo 30 de junio de 2010, o cuando se alcance el límite presupuestario de 9 millones de euros correspondiente a la ayuda esta-

tal. La ayuda de la Junta a este plan es de 2 millones.

## 34.000 vehículos

En cuanto a la venta de coches, Andalucía es, con diferencia, la región que más se ha beneficiado del Plan E hasta ahora. Según Innovación, ya son 5 meses de ventas ascendentes: hasta ahora se han vendido 34.000 automóviles.

# Chapapote en playas de Algeciras

La Junta activó ayer un dispositivo de limpieza para eliminar el vertido de fuel que llegó a la costa gaditana → El helicóptero de Salvamento Marítimo detectó «manchas dispersas» en la playa del Rinconcillo de Algeciras. Proceden del buque MSC Schenzhen, un portacontenedores que sufrió el miércoles un accidente.

A esta playa gaditana han llegado más de 255 metros cúbicos de fuel de los 718 que portaba el tanque afectado. El vertido, ahora en la costa, ocupa en el mar un kilómetro y medio de largo y cuatro metros de ancho.



Limpiando chapapote. EFE

El incidente ocurrió sobre las 10.30 h, cuando el buque sufrió la rotura del casco, a la altura de uno de sus tanques de combustible, mientras maniobraba para entrar en

los astilleros de Cernalval, en San Roque (Cádiz). «Inmediatamente» fue encerrado en el dique seco de los astilleros para evitar la legada de combustible a la Bahía.

Tras conocer el suceso, la Junta activó ayer un dispositivo de limpieza en dicha playa. La asociación ecologista Verdemar ha interpuesto una denuncia contra Cernalval «para que se depuren responsabilidades».

Por otro lado, Capitanía Marítima de Algeciras abrirá un expediente administrativo sancionador y de accidente marítimo para aclarar lo sucedido.

## 20 SEGUNDOS

### Másteres gratis para parados

La Junta abre un plazo extraordinario para solicitar másteres oficiales. La convocatoria se dirige a titulados universitarios de 25 a 40 años desempleados y que tengan reconocido el derecho al subsidio. Hay 433 títulos ([distritounicoandaluz.cice.junta-andalucia.es/paginas/distrito/mapa\\_masteres](http://distritounicoandaluz.cice.junta-andalucia.es/paginas/distrito/mapa_masteres)). Solicitudes hasta el día 6 en [www.junta-deandalucia.es/innovacionciencia-yempresa](http://www.junta-deandalucia.es/innovacionciencia-yempresa). Los cursos son gratuitos.

### Mercados de gran interés

Estados Unidos, Francia y Marruecos son los mercados que más interés han despertado entre las empresas de la comunidad.

### Peligro de asfixia con pelucas

La organización de consumidores Facua recuerda que se han retirado 17 tipos de máscaras, pelucas y disfraces hechos con materiales que pueden provocar asfixia o arder con facilidad.

### Un 10% menos de turistas

Andalucía recibió en el tercer trimestre más de 8,1 millones de turistas, casi un 11% menos que en 2008.

### Aumentan los adictos al juego

Las personas atendidas por adicción al juego han aumentado un 16% en la comunidad con respecto al pasado año.

# Crean un club para los catadores de cannabis

En Sevilla. Son trabajadores, los hay casados, solteros y padres de familia y todos consumen cáñamo, marihuana o cannabis. Lo hacen porque les gusta o como terapia para tratar hasta 23 patologías como asma, artritis, cáncer, epilepsia, insomnio, migraña...

Ahora han creado en Sevilla el Club Terapéutico-cultural Hispalense del Cáñamo y sus derivados (C. T. H. C.). Hoy se inscribirán en el Registro de Asociaciones de Andalucía.

Es el cuarto que se crea en la comunidad, junto a los de Cádiz, Granada y Málaga. «Consumimos porque nos gusta, pero vivimos en una

ilegalidad que vemos injusta», explican a 20 minutos. Su objetivo: luchar por cambiar la normativa y que su tenencia o cultivo para «autoabastecerse» deje de considerarse delito. Y también, acabar con «la imagen» negativa que tiene la sociedad del «consumidor» habitual: «Somos personas normales», señalan.

En el Estado español sólo se suministra cannabis de forma legal a pocos enfermos terminales, aunque en Internet «hay 880.000 entradas» de «personas que solicitan información para su uso terapéutico».

Más información: [selawicthc@gmail.com](mailto:selawicthc@gmail.com). J. LUQUE

**16**  
SOCIOS  
son los fundadores de este club de catadores de Sevilla



## Adiós a Bernarda de Utrera

Familiares de la cantaora Bernarda de Utrera, fallecida el miércoles a los 82 años, recibieron ayer el pésame de amigos y vecinos en la capilla ardiente, abierta en el Ayuntamiento de su ciudad natal.

FOTO: EFE

# La suerte toca 2 veces

JUEVES

SÁBADOS



POR 3 EUROS,  
1.200.000 €



POR 6 EUROS,  
3.000.000 €

Y además premios mayores, aproximaciones, centenas, terminaciones y tres reintegros.